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 Если вы хотите иметь то, что 
никогда не имели, начните делать 
то, что никогда не делали.

Сомерсет Уильям Моэм

 Целью жизни должно быть сча-
стье, иначе огонь не будет гореть 
достаточно ярко, движущая сила не 
будет достаточно мощной - и успех 
не будет полным.
                               Теодор Драйзер

О важном

 Надо  воспитывать  в  детях 
любовь к людям, а не к самому себе. 
А для этого самим родителям надо 
любить людей.

Феликс Дзержинский

Новости из области

ПРЕДНАЗНАЧЕНИЕ – ВОЗВРАЩАТЬ 
ЗДОРОВЬЕ ДЕТЯМ

В  Смоленской  области 
в  я н в а р е  э т о г о  г о д а 
создан оперативный штаб 
п о  п р о т и в о д е й с т в и ю 
распространению туберкулеза 
на  территории   региона , 
к о то рый  к о о рдинируе т 
м е ж в е д о м с т в е н н о е 
взаимодействие по вопросам 
заболеваемости и смертности 
от туберкулеза. Статистика 
констатирует печальный факт: 
Смоленская область стоит в 
числе самых неблагополучных 
регионов ЦФО по туберкулезу. 
Уровень  заболеваемости 
среди населения остается 
выше и среднероссийских 
п о к а з а т е л е й .  На  фон е 
этой  проблемы  особенно 
прис т альное  внимание 
уделяется  учреждениям , 
специфика работы которых 
н апр авлен а  н а  борьбу 
с  т у б е р к у л е зом  и  е г о 
предупреждение.

В  Кардымовском  районе 
такое учреждение есть. Это 
противотуберкулезный санаторий 
для детей, располагающийся в 
деревне Приселье и имеющий 
созвучное название. Детский 
противотуберкулезный санаторий 
«Приселье»  находится  в 
живопи снейшем  мес те  с 
прекрасной природой и чистым 
воздухом .  Из  всех  районов 
Смоленской области в санаторий 
поступают дети с ослабленным 
здоровьем, предрасположенные к 
заболеванию туберкулезом, здесь 
же проходят реабилитационно-
восстановительный  период 
дети ,  переболевшие  этим 
недугом. А так же в «Приселье» 
имею возможность поправить 
здоровье дети из социально 
неблагополучных семей.

В  с а н а т о р и и  э т и м 
малышам зачастую уделяется 
гораздо  больше внимания, чем 
дома.  

Открытый  в  1947  году, 
п р и с ел ь с к и й  с а н а т о р и й , 
состоящий из одного корпуса, 
изначально предназначался 
д л я  л е ч е н и я  к о с т н о г о 
туберкулеза инвалидов Великой 
Отечественной войны. Второй 
корпус был построен в 1964 году. 
Тогда же было принято решение 
создать на базе этого учреждения 
детский противотуберкулезный 

санаторий. 
Не г а т и в ны е  с о бы т и я , 

имевшие  мес то  в  нашей 
стране в 90-е годы, коснулись 
и  «Приселья» .  Санаторий 
долгое время влачил жалкое 
существование. Еще несколько 
лет назад он производил на 
посетителей самое удручающее 
впечатление. 

Поэтому, то и дело, вставал 
вопрос о закрытии учреждения.

По  словам  работников 
«Приселья» ,  поз и т и вные 
перемены начались три года 
назад ,  с  приходом  нового 
главного  врача  – Анатолия 
Петровича Сокола, который 
немедленно  взял  ситуацию 
в  с вои  ру ки  и  в  первую 
очередь принялся поднимать 
материально-техническую базу 
санатория,  на что областью 
были выделены необходимые 
средства.

Ветхую, продуваемую всеми 

ветрами, крышу сменила новая, 
из металлочерепицы. Старые 
оконные рамы были заменены на 
стеклопакеты, а вместо видав-
ших виды покосившихся дверей 

появились современные метал-
лические двери. Вся электропро-
водка была заменена и усилена, 
потому что электричество – глав-
ный и единственный источник 
тепла и света в «Приселье», как, 
впрочем, и во всей деревне, газа 
в которой пока нет. 

Сегодня санаторные корпуса 
преобразились и изнутри. Был 
отремонтирован и приведен в 
порядок пищеблок, установлена 
х о р о ш а я  с о в р е м е н н а я 
вентиляция. В корпусах уютно 
и тепло. Конечно, до полной 
идиллии еще далеко, и забот 
по  хозяйственной  части  у 
главврача в избытке. Однако 
Анатолий Петрович настроен 
оптимистично. 

Н а й д я  о бщ и й  я з ы к  с 
р у к о в о д с т в о м  о бл а с т и , 
заручившись  поддержкой , 
С о к о л  п р и г л а с и л  к 
с о т р уд н и ч е с т в у  и  ма с с у 
н е р а в н о д у ш н ы х  л юд е й , 
которые охотно взяли на себя 
роль спонсоров и волонтеров. 

Окончание на стр. 2

А.П. Сокол

БОРЬБА С ТУБЕРКУЛЕЗОМ СЕГОДНЯ – ВАЖНЕЙШАЯ 
ЗАДАЧА ГОСУДАРСТВА И ВСЕГО ОБЩЕСТВА 

Проблема туберкулеза в настоящее время является актуальной и для 
Российской Федерации, при этом в стране накоплен уникальный опыт 
борьбы с этой инфекцией, убедительно доказавший свою эффективность 
в XX веке.

Ухудшение эпидемиологической ситуации по туберкулезу в стране, 
произошедшее в 90-е годы прошлого века и в начале текущего столетия, 
было обусловлено социальными процессами, происходившими в обществе, 
снижением финансирования и сокращением фтизиатрической службы.

В 1993 г. туберкулез был объявлен Всемирной организацией 
здравоохранения глобальной проблемой. Несмотря на то, что туберкулез 
излечим, он ежегодно уносит жизни 2 миллионов человек во всем мире. 

Одной из основных причин распространения туберкулеза является 
несвоевременное выявление больных. Туберкулез легких может развиться 
очень быстро. Хорошие данные флюорографии, сделанной месяц назад, 
не показатель, отсутствие туберкулеза сегодня. Чтобы вовремя выявить 
заболевание, необходимо раз в год проходить флюорографические 
исследования, внимательно следить за состоянием своего здоровья.  

При отсутствии лечения за пять лет умирает половина больных, 
а у четверти из них туберкулез принимает хроническое неуклонно 
прогрессирующее течение.

И, тем не менее, заболевание, выявленное на ранних стадиях, излечимо! 
Для раннего выявления больных определяющее значение имеют 

своевременные профилактические осмотры.
Основные симптомы и признаки туберкулеза: длительный кашель 

в течении трех и более недель, особенно с мокротой; потеря аппетита и 
похудение; длительное небольшое повышение температуры тела; боли в 
груди; одышка;  усиленное потоотделение (особенно в ночное время); бес-
причинная усталость; слабость;  кровохарканье.

ГУБЕРНАТОР СМОЛЕНСКОЙ ОБЛАСТИ МЕНЯЕТ 
СТРАТЕГИЮ ВЛАСТИ

23 января глава региона провел расширенное совещание членов 
администрации области. Начальники департаментов из блока, кото-
рый курирует первый вице-губернатор Михаил Питкевич, рассказали 
об итогах работы в прошлом году и перспективах на будущее. Гу-
бернатор раздал поручения своим подчиненным. И при этом послал 
несколько сигналов муниципальным начальникам. Тех из них, кто 
не прилагает достаточно рвения, «простимулируют» проверками, 
а нерасторопных областных чиновников будут лишать премий и 
должностей, заявил Алексей Островский.

«Мы жили чуть более полутора лет в одном формате - занимались 
юбилеем и связанными с ним мероприятиями. Они прошли 
достаточно неплохо. Теперь будем работать по-новому. С меня 
спрашивает президент, и со всех здесь присутствующих будет не 
меньший спрос. Кто не выдержит работы в таком режиме, никого 
насильно держать не будем», - сказал Алексей Островский.

Губернатор подтвердил свое намерение посетить все 300 
муниципалитетов области. Уже в ближайшее время он собирается 
съездить в Темкино и Сычевку. И далее дал понять, что контрольный 
департамент не останется в стороне: проблемные МО при проведении 
проверок будут «в приоритете».

ПРО ФИНАНСЫ
Михаил Питкевич сообщил, что уже в январе начнется работа по 

оптимизации работы с бюджетом региона. При этом имеется в виду 
не только сокращение расходов, но и перераспределение средств, 
чтобы каждый бюджетный рубль был использован с пользой, чтобы 
средства шли на самое-самое необходимое. 

Кроме того, теперь обладминистрация будет отслеживать, как 
местные власти задействуют доходную базу своих бюджетов. «Нам бы 
хотелось, чтобы был «цербер» в лице департамента имущественных 
отношений, который наблюдал бы за использованием муниципальной 
собственности», - сказал вице-губернатор Игорь Скобелев. 
Губернатор дал поручение: финансовую помощь районам поставят 
в зависимость от эффективности работы местных администраций.

ПРО ЛЕСНОЕ ХОЗЯЙСТВО
Выслушав доклад Юрия Шарина, начальника департамента по 

охране, контролю, использованию, регулированию лесного хозяйства, 
губернатор отметил, что в целом доволен, как в этой сфере наводят 
порядок. Однако его не устраивает, что «у нас есть районы, где 
не выдано ни одной лицензии на добычу полезных ископаемых. 
Вместе с тем, если взглянуть на их территорию с высоты птичьего 
полета ведутся массовые разработки карьеров, - сказал Алексей 
Островский. - Рад, что руководство УМВД разгромило рославльскую 
преступную группировку, которая расхищала природные ресурсы, 
принадлежащие жителям области. Но масштабы этой работы должны 
быть шире и по карьерам, и по лесному фонду». 

На другой проблеме акцентировал внимание первый заместитель 
губернатора Александр Медведев. Для заготовки дров сельским 
жителям часто выделяют участки «за тридевять земель». Объем 
незаконных рубок в прошлом году составил 4,8 тыс. кубометров. 
При этом энергетики вырубают вдоль ЛЭП по 30 тыс. кубометров 
и готовы продавать это по символической цене. Но из-за того, что 
не получилось организовать взаимодействие, у них лес пропадает. 

ПРО ОБЛАСТНОЙ ЦЕНТР
Много внимания на совещании уделили проблемам областного 

центра. Губернатор заявил, что необходимо сохранить в городе 
9-процентную надбавку к жалованью учителей и поручил своему 
заместителю по соцблоку Ольге Окуневой и Михаилу Питкевичу 
взять ситуацию под контроль.

Также глава региона отметил, что ситуация с точечной застройкой 
категорически не устраивает жителей Смоленска. Притом что 
градостроительный план не выполняется, город в существующих 
рамках развиваться не может. 

В нынешнем году должно начаться строительство перинатального 
центра стоимостью более 2 млрд. рублей. При проведении конкурса 
необходимо сделать все возможное, чтобы контракт не смог получить 
недобросовестный подрядчик, типа «Ресурса» и «Аэротехстроя», 
считает губернатор. Другая задача - максимально задействовать - в 
качестве субподрядчиков - смоленские компании при строительстве 
САЭС-2. 

Также на совещании прозвучала тема взаимодействия с 
Белоруссией: по мнению губернатора, потенциал сотрудничества не 
исчерпан. Областной департамент по промышленности, транспорту 
и дорожному хозяйству должен подготовить свои предложения. 

Нужно «глубже погрузиться» и в тему пассажирских перевозок 
внутри региона - как автобусных (внутри-  и межмуниципальных), так и 
железнодорожных, - объемы которых сокращаются. Замгубернатора 
Александр Медведев назвал необоснованным увеличение размера 
компенсации РЖД с 40 млн. рублей до 140 млн. С этим вопросом 
администрация тоже будет разбираться.

По материалам сайта «РП»


